
Autônomo é morto durAnte confusão em sumAré PÁg. 09

Região tem queda de homicídios, 
furtos e roubos de veículos em julho
Número de homicídios caiu pela metade, passando de quatro para dois casos, uma redução de 50%  PÁgINA 07
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SANeAMeNtO cAMINhAdA NO ceNtrO 
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divulgação

divulgação

A Instituição Cultural Avivar 3º Setor recebeu grande público na periferia de Su-
maré nesse fim de semana e agitou a cena cultural local ao sediar o Workshop de 
Artes Cênicas do Projeto ‘Avivar das Artes’, o evento cultural com entrada franca 
foi realizado através da Lei Rouanet e contou com a presença de 300 participantes 
no Ponto de Cultura. O público foi recepcionado com um carinhoso café da tarde 
e em seguida teve oportunidade de interagir com artistas iniciantes.        PÁgINA 03

O núcleo habitacional Jd. Monte Sinai, na região do Jd. Nova Europa, recebe, nes-
ta semana, as obras de infraestrutura para instalação da rede de esgoto sanitário 
e de abastecimento de água. A obra é uma das etapas que compõem o processo 
de regularização fundiária no bairro, ação da Prefeitura de Hortolândia. Nesta 
segunda-feira (02/09), técnicos da Secretaria de Habitação da Prefeitura se reuni-
ram com engenheiros da Sabesp para discutir os detalhes das obras.          PÁgINA 05

Cerca de 500 pessoas acompanharam no último sábado de manhã, dia 31 de agosto, 
o lançamento do Comitê de Campanha à reeleição do atual prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder (o Leitinho, do PSD 55), e de seu vice-prefeito Alessandro Mi-
randa (o Mineirinho). Em seguida, o prefeito e os correligionários fizeram uma ca-
minhada pela região central da cidade. “Senti a receptividade da população de No-
va Odessa à nossa campanha e às nossas propostas”, comentou Leitinho.    PÁgINA 04

Workshop ‘Avivar das Artes’ 
agita cena cultural de Sumaré

Jardim Monte Sinai recebe 
instalação de redes de esgoto 

e de água em hortolândia

Lançamento de comitê de 
campanha de Leitinho reúne 
500 pessoas em Nova Odessa
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Parkcity realiza ‘Festival do café’ 
do circuito das Águas Paulista

Morador de Sumaré, Alexandre 
galgani é prata nas Paralimpíadas

divulgação divulgaçãoNo próximo fim de sema-
na, dias 7 e 8 de setembro, o 
Shopping ParkCity Suma-
ré realiza evento especial 
e gratuito para os aman-
tes da bebida mais queri-
dinha do Brasil: o Festival 
do Café. Em parceria com 
a Acecap (Associação dos 
Produtores de Cafés Espe-
ciais do Circuito das Águas 
Paulista), o Festival do Ca-
fé apresenta os cafés espe-
ciais produzidos na região 
do Circuito das Águas Pau-
lista; produção vem se des-
tacando entre os cafés es-
peciais do Brasil.     PÁgINA 03

O morador de Sumaré, Ale-
xandre Galgani, 41 anos, 
conquistou medalha de 
prata no tiro esportivo, 
neste domingo (1º), nos Jo-
gos Paralímpicos de Paris. 
Potência no esporte para-
límpico, o Brasil tem his-
tórico vencedor em muitas 
modalidades. Esta foi a pri-
meira medalha do tiro es-
portivo brasileiro, Galga-
ni, foi segundo colocado 
na prova R5 carabina de ar 
dez metros posição deitado 
misto. Galgani é atleta da 
classe SH2, para atirado-
res de carabina que neces-
sitam de suporte.    PÁgINA 08Evento acontece na próxima sexta e sábado, no shopping Galgani é a primeira medalha do Brasil no tiro esportivo 

conta de energia vai ficar 
mais cara neste mês     PÁgINA 07

coopersonhos ganha novo 
espaço em Nova Odessa   PÁgINA 06

tuta Bosco recebe r$ 550 
mil do Fundo eleitoral para 
disputa em Paulínia        PÁgINA 06
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Desde 2015, o Poder Legislativo vem 
ganhando protagonismo na dis-
tribuição dos recursos orçamen-

tários. Nesse ano, o Congresso inseriu na 
Constituição a obrigatoriedade de execu-
ção das emendas individuais, expedien-
te a que todo parlamentar já tinha direi-
to, mas cuja liberação era, até então, incerta e 
dependia de uma decisão política do Executivo.

Depois, em 2019, foi a vez das emendas de 
bancadas estaduais se tornarem impositivas. 
Além disso, dois outros tipos de emendas, es-
sas não obrigatórias, ganharam evidência –e, 
sobretudo, musculatura– no período: as de re-
lator e as de comissão.

Todo esse movimento fez aumentar bastante 
o volume de dinheiro público sob controle dos 
parlamentares, conferindo ao Legislativo um 
grande poder na orde-
nação de despesas fede-
rais. Em 2024, estima-se 
que deputados e senado-
res decidirão o destino 
de quase R$ 52 bilhões, 
nada menos que 23% de 
todo o gasto discricioná-
rio –o montante que res-
ta após as despesas obri-
gatórias, como aposentadorias, salários e os pisos 
constitucionais da saúde e da educação.

Como mostraram Hélio Tollini e Marcos Men-
des, em artigo publicado na Folha de S.Paulo, 
em nenhuma das grandes democracias há um 
Parlamento com tamanho controle sobre o Or-
çamento. Segundo o texto, em 53% dos países 
dos países da OCDE, os congressistas não po-
dem nem emendar o Orçamento. Em países que 
admitem o instrumento, como Estados Unidos, 
Espanha e Itália, ele não ultrapassa 1% das des-
pesas discricionárias.

Não bastassem as consequências políticas des-
sa excessiva concentração de recursos –com re-
flexos óbvios na governabilidade do país–, parte 
expressiva dessas transferências ainda vem ferin-
do princípios constitucionais como os da trans-
parência, da publicidade e da eficiência.

Diante disso, o Supremo Tribunal Federal to-
mou duas decisões importantes neste mês de 
agosto. Na primeira, determinou que o governo 
só execute gastos de emendas de comissão que te-
nham prévia e total rastreabilidade; na segunda, 
suspendeu os desembolsos das emendas impo-
sitivas até que sejam adotadas regras que garan-
tam o acompanhamento da trajetória da verba, 
a prestação de contas e a observância de limites 
fiscais. A última decisão afeta principalmente as 
chamadas transferências especiais, uma moda-
lidade de emenda individual popularmente co-
nhecida como emenda Pix.

Grosso modo, nas emendas de comissão o pro-
blema se dá na origem –não é possível conhecer o 
padrinho da verba–, ao passo que nas transferên-
cias especiais, a questão é o destino –não se sabe 
como o recurso foi usado. Já que no primeiro ca-
so a situação é basicamente idêntica ao do orça-

mento secreto, proibido pelo STF no fim 
de 2022, falemos um pouco do segundo.

Implementada em 2019 sob o pretexto 
de agilizar a execução de políticas públi-
cas, as emendas Pix permitem que depu-
tados e senadores destinem recursos a en-
tes federados de forma direta, sem a ne-

cessidade de vinculação a projetos específicos ou 
a formalização de convênios. Essa moeda, con-
tudo, tem uma outra face pouco republicana: fal-
ta de controle formal e de transparência sobre o 
destino das verbas. Nem o parlamentar precisa 
informar o que vai ser feito com o dinheiro nem 
o recebedor do recurso, em geral um prefeito, é 
obrigado a informar como o gastou. Isso, claro, 
abre brechas para eventuais desvios, como vem 
mostrando a imprensa e a Polícia Federal. Neste 
ano, os congressistas terão o poder de destinar 

R$ 8,2 bilhões por meio 
da modalidade Pix.

Mas mesmo quando 
essas verbas são aplica-
das corretamente, po-
de haver problemas. O 
dinheiro dessas emen-
das acaba pulverizado 
nos redutos políticos 
dos parlamentares, o 

que dificulta a reunião de recursos para inves-
timentos maiores, que resolvam problemas de 
infraestrutura, e leva a uma perda de eficiência 
do gasto público.

Na semana passada, após uma reunião com 
representantes dos três poderes, acordou-se que 
seriam editadas novas regras para aumentar a 
transparência e a rastreabilidade do dinheiro 
das emendas.

Independentemente do resultado de tais mo-
vimentações, o Tribunal de Contas do Estado de 
São Paulo vem, por iniciativa própria, buscando 
dar a sua contribuição. No ano passado, a insti-
tuição promoveu um esforço fiscalizatório com 
o intuito de verificar a correta aplicação dos re-
cursos oriundos das emendas Pix que saem do 
orçamento da União e chegam aos cofres muni-
cipais. De janeiro de 2022 a agosto de 2023, 565 
das 644 cidades paulistas receberam R$ 760 mi-
lhões dessa forma.

A diligência do TCESP buscou identificar os 
responsáveis pelo recebimento, controle e apli-
cação das verbas nos municípios jurisdicionados; 
verificar a contabilização das transferências re-
cebidas e correspondentes despesas realizadas; 
examinar a movimentação financeira dos recur-
sos em contas bancárias específicas e fiscalizar 
a finalidade e a destinação do dinheiro envia-
do por parlamentares, entre outras ações. Neste 
ano, o tribunal não só repetirá a empreitada co-
mo irá ampliá-la, para averiguar também os de-
mais tipos de emendas.

É sem dúvida legítimo que o Legislativo defi-
na o destino de parte do Orçamento federal. De-
ve fazê-lo, contudo, de maneira transparente e 
eficaz, atributos básicos do Estado Democráti-
co de Direito.

Emendas – origem e destino
Participação do Congresso no 

orçamento tem de ser às claras e eficaz
Dimas Ramalho  é conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

n  chARgE

Omercado de brindes 
personalizados é con-
siderado uma ferra-

menta de marketing valiosa, 
pois além de divulgar a mar-
ca, é uma estratégia essencial 
para criar laços entre clientes, 
funcionários e organizações.

Num contexto competiti-
vo, é importante que os pre-
sentes sejam duráveis e úteis 
para quem vai receber, e esse 
método é capaz de fazer com 
que uma empresa, por exem-
plo, mantenha sua base ativa e 
fiel de consumidores, aumen-
te a taxa de conversão e como 
resultado, as vendas.

A expertise das empresas 
de brindes personalizados vai 
além do corporativo, alcançan-
do datas especiais, como festas 
de final de ano, dia das mães e 
dia dos pais, sendo necessário 
ainda, que o portfólio da em-
presa seja amplo e ofereça des-
de itens básicos como canetas 
e moleskines até produtos mais 
tecnológicos e sustentáveis, co-
mo powerbanks e ecobags.

O mercado de brindes per-
sonalizados no brasil está em 
ascensão. De acordo com um 
levantamento feito pelo site 
Econodata, existem cerca de 
3.953 empresas de brindes no 
país com faturamento de até 
R$ 360 mil. Esse número re-
vela um mercado influente e 
competitivo, onde a criativi-
dade e a originalidade são di-
ferenciais fundamentais.

Empresas que investem em 
brindes personalizados têm a 
oportunidade de destacar sua 
marca de forma memorável. A 
criatividade na escolha e na 
personalização dos itens po-
de ser o diferencial que colo-
ca a empresa à frente de seus 
concorrentes. Brindes que se 
alinham com os valores da 
marca e que são úteis no dia 
a dia dos consumidores, ge-
ram uma percepção positiva 
e duradoura.

A crescente demanda por 
brindes personalizados refle-
te uma tendência de mercado 
em busca de originalidade e 
proximidade. Empresas que 
conseguem inovar nesse seg-
mento, oferecendo produtos 
exclusivos e de formas perso-
nalizáveis diferentes, têm mais 
chances de construir uma ba-
se de clientes leal e satisfeita.

Se a empresa quer ter uma 
estratégia de marketing ím-
par, os brindes personalizados 
são peças-chave para qual-
quer ocasião, pois eles não 
apenas promovem a marca, 
mas também fortalecem re-
lações. Em um mercado ca-
da vez mais competidor, a ori-
ginalidade se destaca como 
principal aliada para o suces-
so das empresas de brindes 
personalizados.

Brindes 
como 

estratégia 
na geração 

de leads

Ana Lence
é bacharel em hotelaria pela Anhembi 

Morumbi e sócia fundadora da AF BRINDES 
E CRIAÇÕES, empresa que se dedica a 
produção de brindes personalizados.

www.afbrindesecriacoes.com.br.NANA

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2769
Sábado, 31 de agosto de 2024

Concurso 3189
Sexta-feira, 23 de agosto de 2024

Concurso 2708
Sexta-feira, 30 de agosto de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2667
Sexta-feira, 30 de agosto de 2024

Concurso 6522 
Sábado, 31 de agosto de 2024
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21   23   29   32   60
63   66   70   73   81
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12   46   57   58   61

clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 16 o    l    máxima 36o

Não bastassem as consequências políticas 
dessa excessiva concentração de recursos 
–com reflexos óbvios na governabilidade 

do país–, parte expressiva dessas 
transferências ainda vem ferindo princípios 
constitucionais como os da transparência, 

da publicidade e da eficiência
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Jardim Monte 
Sinai vai receber 
instalação de rede 
de esgoto e de água Cidades

No próximo fim de sema-
na, dias 7 e 8 de setembro, o 
Shopping ParkCity Suma-
ré realiza evento especial 
e gratuito para os amantes 
da bebida mais queridinha 
do Brasil: o Festival do Ca-
fé. Em parceria com a Ace-
cap (Associação dos Produ-
tores de Cafés Especiais do 
Circuito das Águas Paulis-
ta), o Festival do Café apre-
senta os cafés especiais pro-
duzidos na região do Circui-
to das Águas Paulista

Com características ge-
nuínas, o café do Circuito 
das Águas Paulista vem se 
destacando entre os cafés 
especiais do Brasil, princi-
palmente por sua doçura 
extra, o que gera a brinca-
deira que já foi adoçado no 
pé, e tem conquistado prê-
mios nos principais concur-
sos do país. Muitos dos cafés 
que estarão no evento são 
premiados e reconhecidos 

ParkCity Sumaré recebe ‘Festival do 
Café’ do Circuito das Águas Paulista

Público terá oportunidade de experimentar deliciosos tipos 
de café, assim como conhecer e conversar com seus produtores

divulgação

próxiMo final de SeMana
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Público foi recepcionado com um carinhoso café da tarde e em seguida teve oportunidade de interagir com cerca 
de cem artistas iniciantes, entre crianças, adolescentes e jovens em vulnerabilidade social referenciados aos CRAS

A Instituição Cultural 
Avivar 3º Setor recebeu 
grande público na perife-
ria de Sumaré nesse fim 
de semana e agitou a ce-
na cultural local ao sediar 
o Workshop de Artes Cêni-
cas do Projeto ‘Avivar das 
Artes’, o evento cultural 
com entrada franca foi rea-
lizado através da Lei Roua-
net e contou com a presen-
ça de 300 participantes no 
Ponto de Cultura.

O público foi recepcio-
nado com um carinho-
so café da tarde e em se-
guida teve oportunidade 
de interagir com aproxi-
madamente cem artistas 
iniciantes, entre crianças, 
adolescentes e jovens em 
vulnerabilidade social, pú-
blico da assistência social 
referenciados aos CRAS 
(Centro de Referência da 
Assistência Social) do mu-
nicípio, a plateia composta 
de familiares e comunida-
de local presenciou deba-
tes, exposições de temas e 
diversos números artísti-
cos em artes cênicas.

“Depois que comecei no 
projeto descobri que adora-
va dançar e fui me dedican-
do mais, aprendi os passos 
e hoje o nosso grupo arra-
sou no evento, estamos feli-

zes e vamos continuar me-
lhorando nas aulas e crian-
do nossas coreografias com 
certeza”, comenta a partici-
pante Sofhia Dantas da Sil-
va de 12 anos.

Já era noite quando o 
evento encerrou e o pú-
blico, por sua vez, saiu en-
cantado após ter a oportu-
nidade de presenciar um 
verdadeiro show rechea-
do de apresentações artís-
ticas, com números musi-
cais, esquetes circences, 
show de mágica, peças tea-

trais, coreografias de dan-
ça, entre outros.

Todos os trabalhos ar-
tísticos foram produzidos 
integralmente pelos par-
ticipantes, com supervi-
são e orientação técnica 
dos oficineiros/arte edu-
cadores do projeto ao lon-
go de mais de um ano de 
oficinas de artes cênicas. 
“Esses Workshops também 
representam importante 
oportunidade para criar a 
apropriação do projeto pe-
la comunidade, legitimá-lo 

e apresentar os impactos 
da aplicação dos recursos 
da lei de incentivo a cul-
tura na vida de cada um 
deles” complementa Klaus 
Carvalho proponente do 
projeto e coordenador do 
Avivar 3º Setor em Sumaré.

As oficinas e Workshops 
do projeto são realizados 
nas periferias de Sumaré 
com total gratuidade de 
acesso, sempre em espa-
ços de atuação do Ponto 
de Cultura Avivar 3º Setor 
que é certificado pelo Mi-

nistério da Cultura, espa-
ços culturais estabelecidos 
nos territórios de moradia 
dos participantes, facili-
tando assim o acesso de fa-
miliares e comunidade lo-
cal, com objetivos de am-
pliar, descentralizar e de-
mocratizar o acesso a cul-
tura na cidade. 

O workshop também 
contou com as medidas de 
acessibilidade previstas no 
projeto, como disponibili-
zação de banheiros acessí-
veis, rampas de acesso, in-

térprete de libras, audio-
descrição, entre outros. O 
projeto ‘Avivar das Artes’ 
é uma iniciativa cultural 
que conta com articula-
ção e produção do Ponto 
de Cultura Avivar 3º Sse-
torem Sumaré, viabiliza-
da através da Lei Rouanet 
com Patrocínio Coca-Cola, 
Sotreq e Kwangjin e parce-
rias da Sociedade Benefi-
cente São Judas Tadeu, As-
sociação Recanto Tia Ce-
cilia, Nisfram e Instituto 
Bem Querer.

Plateia composta de familiares e comunidade local presenciou debates, exposições de temas e diversos números artísticos em artes cênicas 

Instituto Avivar agita cena cultural de 
Sumaré com Workshop ‘Avivar das Artes’

divulgação
da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 
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por suas características. 
 O público terá a opor-

tunidade de experimen-
tar deliciosos tipos de ca-
fé, produzidos no Circuito 
das Águas Paulista, assim 
como conhecer e conver-
sar diretamente com seus 
produtores, além de poder 

adquirir itens relaciona-
dos à bebida: desde o café 
em grãos, a produtos fei-
tos com café, como geleias, 
molho barbecue com café, 
brigadeiro de café, entre 
outras delícias, até utensí-
lios para o preparo da be-
bida em casa. 

“O café é uma das bebi-
das mais consumidas pelos 
brasileiros e neste evento o 
público vai conhecer mais 
sobre o processo de produ-
ção, além de degustar e tro-
car informações diretamen-
te com os produtores”, co-
menta Gisele Alvares, coor-

denadora de marketing do 
Shopping ParkCity Sumaré. 

O Festival do Café do 
Circuito das Águas Paulis-
ta tem como principal ob-
jetivo divulgar os cafés es-
peciais da região, sua evo-
lução nos últimos anos, en-
sinar o público a tomar e 
degustar cafés de qualida-
de, deixando aos poucos o 
café “extra forte” para dar 
lugar a um novo aprendi-
zado, chamado de quarta 
onda do café, onde a expe-
riência e os cafés de quali-
dade ganham destaque no 
momento de pausa e apre-
ciação na vida das pessoas. 
Outra novidade é que o Ca-
fé do Circuito das Águas 
Paulista vem se tornando 
um produto reconhecido 
por suas características e 
propriedades únicas, o que 
tem sido tema de pesquisas 
científicas e deu início ao 

processo para obter a In-
dicação Geográfica – IG do 
Café do Circuito das Águas 
Paulista, o que dará a re-
gião ainda mais notorie-
dade na produção de ca-
fés especiais. 

“O café está presente no 
dia a dia das pessoas e tem 
papel importante na eco-
nomia e na agricultura do 
Brasil. O festival traz para 
o Shopping ParkCity Su-
maré um pouco dessa cul-
tura que movimenta tan-
to o nosso país”, comenta 
Leila Dada, coordenadora 
de administração geral da 
AD Shopping.

O Festival do Café vai 
funcionar no lounge do 
Shopping ParkCity Sumaré, 
próximo à loja Zanini Kids, 
no sábado, das 10h às 22h, 
e no domingo, das 12h às 
20h. A visitação ao evento é 
gratuita e aberta ao público.

festival do Café do Circuito das Águas 
paulista no Shopping parkCity Sumaré 

Quando: sábado, 7/9, das 10h às 
22h e domingo, 8/9, das 12h às 20h.

Onde: lounge próximo à loja Zanini Kids. Evento gratuito

SerViÇo
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Lançamento do Comitê de Campanha 
à reeleição do prefeito Leitinho reúne 
cerca de 500 pessoas em Nova Odessa

Siga estes passos
para diminuir riscos

Provocar incêndio é crime.
Saiba como evitar:
www.spalerta.sp.gov.br

 FLORESTAL 
 INCÊNDIO

NÃO QUEIME LIXO OU MATO 
EM TERRENOS.

NÃO ACENDA FOGUEIRA EM 
ÁREAS DE MATA. INCÊNDIOS 
PODEM CAUSAR INTERRUPÇÕES 
NA DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA.

DENUNCIE QUALQUER 
ATIVIDADE ILÍCITA PELO 190.

NÃO JOGUE BITUCA DE CIGARRO 
NAS RODOVIAS.

NÃO SOLTE BALÕES. ALÉM DE SER 
CRIME, PODE CAUSAR INCÊNDIOS.

EM CASO DE EMERGÊNCIA, AVISE
IMEDIATAMENTE A DEFESA CIVIL (199)
OU O CORPO DE BOMBEIROS (193).

PARA RECEBER ALERTAS METEOROLÓGICOS EM TEMPO REAL

E TER ACESSO A DICAS DO QUE FAZER DIANTE DE DESASTRES, BAIXE O 

APLICATIVO “ALERTA SP”, DISPONÍVEL NA PLAY STORE E NA APP STORE.

Prefeito e correligionários fizeram caminhada pela região central da cidade, conversando com comerciantes e cidadãos; 
boa parte dos 85 candidatos a vereador pela Coligação Continuar Cuidando de Nova Odessa também esteve presente

Cerca de 500 pessoas 
acompanharam, no sábado 
(31), o lançamento do co-
mitê de campanha à ree-
leição do prefeito de Nova 
Odessa, Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD), e de seu 
vice, Alessandro Miranda, 
o Mineirinho. Em seguida, 
o prefeito e os correligioná-
rios fizeram uma caminha-
da pela região central da ci-
dade, conversando com co-
merciantes e cidadãos.

Também esteve presente 
boa parte dos 85 candida-
tos a vereador pela Coliga-
ção ‘Continuar Cuidando 
de Nova Odessa’, formada 
pelos partidos PSD, União 
Brasil, PSB, PP, MDB, PDT, 
Avante, Agir e PRD.

“Senti a receptivida-
de da população de No-
va Odessa à nossa campa-
nha e às nossas propos-
tas. Principalmente dos 
comerciantes do Centro, 
que sofreram tanto na ges-
tão passada. Pude per-
ceber que eles não que-
rem retrocesso, não que-
rem voltar para trás, vol-
tar a sofrer perseguições e 
ameaças de terem seus es-
tabelecimentos fechados. 
E poder conversar com 
nossa população é sempre 
uma alegria para mim, es-
pecialmente com as crian-
ças. Eu sinto o amor ver-
dadeiro delas por mim, e 
isso me enche de energias 
para o restante da campa-
nha”, comentou Leitinho.

Caminhada marcou lançamento do comitê de campanha de Leitinho, que fica na rua Rio Branco, 456, no Centro 
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Prefeito teve uma boa receptividade da população na região central da cidade

E a população também 
se mostrou empolgada 
com a campanha e as pro-
postas de Leitinho e Mi-
neirinho para um eventual 
segundo mandato, princi-
palmente diante da lista 
de realizações em apenas 
três anos e meio à frente da 
Prefeitura de Nova Odessa.

“Estudamos juntos na 
escola Dante Gazzetta, 
ele é meu amigo do pei-
to, e vai fazer muitas coi-
sas boas por Nova Odes-
sa ainda”, afirmou Renata 
Hansen, amiga do prefei-
to Leitinho e irmã do fale-
cido Cal Hansen.

Para Elisete, também 
moradora da cidade, “o 
que chamou atenção nes-

tes anos foi que o prefei-
to Leitinho se empenhou 
muito pela cidade, trazen-
do o Parque das Crianças, o 
uniforme escolar de quali-
dade. Então o Leitinho me-
rece nosso voto, e estou aju-
dando a divulgar todo esse 
trabalho que você fez”.

O comitê de campanha 
de Leitinho fica na rua Rio 
Branco, 456, no Centro – 
próximo aos Correios. No 
local, os simpatizantes do 
atual prefeito e candidato 
à reeleição podem conver-
sar com a coordenação da 
campanha, propor melho-
rias para a cidade, receber 
panfletos, solicitar a afi-
xação gratuita de “perfu-
rades” (adesivos de apoio 
que vão nos vidros traseiros 
dos carros, que são perfei-
tamente legais e aceitos pe-
la Justiça Eleitoral) e mar-
car reuniões de campanha 
com os candidatos.

Na mais recente pesqui-
sa eleitoral, divulgada em 
23 de agosto, o atual pre-
feito cresceu ainda mais, 
subindo para 51,8% das 
intenções de voto – bem à 
frente do segundo coloca-
do, que tem 23%. Ou seja, 
se as eleições municipais 
fossem hoje, Leitinho es-
taria reeleito.

Além disso, o levanta-
mento mostra que a pre-
ferência dos eleitores por 
Leitinho cresceu 4,4 pon-
tos percentuais em rela-
ção a um mês, enquanto 
seu adversário mais pró-
ximo perdeu 5,1 pontos 
percentuais.
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Morador de Sumaré, 
Alexandre Galgani 
é medalha de prata 
no tiro esportivoCidades

O calendário do futebol 
amador em Hortolândia 
segue em andamento com 
competições organizadas 
pela Secretaria de Espor-
tes e Lazer, reunindo equi-
pes de diversas categorias 
em torneios que destacam 
a paixão pelo esporte na 
cidade. No último fim de 
semana, mais uma rodada 
do torneio Master, voltada 
para jogadores a partir dos 
40 anos de idade, agitou o 
município. Até o momen-
to, as equipes do Interna-
cional, Maloka, Barcelona 
e Sumarez

Com 20 times de diferen-
tes regiões de Hortolândia, 
divididos em quatro gru-
pos, o torneio Master se 
aproxima da reta final da 
primeira fase. A última ro-
dada desta etapa acontece-
rá no próximo sábado (7), 
quando serão definidos os 
específicos para as próxi-
mas fases da competição

Segundo informações da 
pasta, Hortolândia conta 
com aproximadamente 120 
equipes de futebol amador, 
o que reforça a popularida-
de e o envolvimento da co-
munidade com o esporte. 
Ao longo deste ano, a cida-
de já sediou disputas nas 
primeiras e segundas di-

visões, além das categorias 
Juniores, Juvenil, Super-
master, Hipermaster e do 
Campeonato Interno dos 
servidores públicos

Com uma agenda intensa 
de jogos e grande participa-
ção das equipes, o futebol 
amador se consolida como 
uma importante platafor-
ma de integração e lazer em 
Hortolândia, proporcionan-
do momentos de competiti-
vidade e engajamento entre 
os moradores. A expectativa 
é de que as próximas roda-
das do torneio Master con-
tinuem a atrair torcedores 
e familiares, reforçando o 
papel do esporte na comu-
nidade local.

Futebol movimenta Hortolândia com torneios em diferentes categorias

Futebol amador se consolida como importante 
plataforma de integração e lazer em Hortolândia

AGendA intenSA

teRÇA-FeiRA
03 de SeTeMBRO de 2024

05

Tribuna Liberal

Jardim Monte Sinai recebe obras de 
infraestrutura para instalação de rede 
de esgoto e abastecimento de água 

Técnicos da Prefeitura, engenheiros da Sabesp e representantes do 
bairro se reuniram para discutir detalhes das obras durante inspeção técnica

Prefeitura de Hortolândia acompanha 
instalação da rede de saneamento 
básico, obra que se soma a outros 
avanços no bairro, como distribuição 
de lâmpadas LED e construção de 
152 unidades habitacionais da CDHU

O núcleo habitacional 
Jardim Monte Sinai, na re-
gião do Jardim Nova Euro-
pa, recebe, nesta semana, 
as obras de infraestrutura 
para instalação da rede de 
esgoto sanitário e de abas-
tecimento de água. A obra 
é uma das etapas que com-
põem o processo de regula-
rização fundiária no bairro, 
ação da Prefeitura de Hor-
tolândia. Nesta segunda-
-feira (2), técnicos da Secre-
taria de Habitação se reu-
niram com engenheiros da 
Sabesp (Companhia de Sa-
neamento Básico do Esta-
do de São Paulo) para dis-
cutir os detalhes das obras. 
Representantes do bairro 
também participaram da 
inspeção técnica.

O planejamento urbano 
para instalação da rede de 
esgoto e de abastecimento 
de água no Monte Sinai foi 
elaborado por meio de uma 
série de reuniões promovi-
das no ano passado, entre a 
prefeitura e representantes 
da Sabesp. O estudo de via-
bilidade para início da obra 
de infraestrutura analisou 
características dos terre-
nos do núcleo habitacio-
nal, assim como a deman-
da de esgoto dos morado-
res, a compatibilidade com 
a rede coletora existente e 
a capacidade de abasteci-
mento necessária.

Previstas para ter iní-
cio nesta terça-feira (3), as 
obras para instalação da re-
de de esgoto sanitário no 
Monte Sinai se baseiam em 
um projeto técnico que de-
finiu a profundidade e lo-
calização das valas e os 
pontos que servirão para 
escoamento subterrâneo. A 

instalação da rede coletora 
que ligará os domicílios ao 
coletor-tronco da Sabesp se 
dará por meio de aberturas 
mecânicas de valas com o 
uso de retroescavadeiras. 
Durante a reunião com téc-
nicos da prefeitura, repre-
sentantes do bairro foram 
informados sobre a inter-
dição de vias e receberam 
orientações para redobrar 
a atenção com a seguran-
ça das crianças e armaze-
nar água para eventuais si-
tuações emergenciais.

Paralelamente ao pro-
longamento da rede cole-
tora de esgoto, a Sabesp 
também vai instalar a re-
de de tubulações neces-
sária para o abastecimen-
to de água no bairro. Ma-
ria de Nazaré Silva Lacer-
da foi uma das primeiras 
moradoras a se instalar 
no núcleo habitacional. A 
aposentada comenta a ex-
pectativa em ter sua casa 
interligada à rede coleto-
ra da Sabesp. “Quando eu 
comecei a morar aqui, era 
só matagal. Agora, minha 
vida vai mudar bastante. 
Eu tenho minha casa pa-
ra limpar, minhas plantas, 
então, tenho muita coisa 
para molhar”, comenta, 
ressaltando a importân-
cia da água encanada.

A presidente da Associa-
ção dos Moradores do Jar-
dim Monte Sinai, Elaine 
Targino, aponta os impac-
tos positivos da obra. “Por 
mais difícil que seja nossa 
situação com água e esgo-
to, a certeza de que as obras 
vão ter início é uma con-
quista grandiosa para nos-
so bairro. É também uma 
das primeiras etapas para 
a regularização fundiária. 
Então, o sentimento é de 
dignidade”, revela.

Obra prevista para iniciar nesta terça-feira é uma das etapas que compõem o processo de regularização fundiária no bairro
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A instalação da rede co-
letora de esgoto e de abas-
tecimento de água se so-
ma a outros avanços urba-
nísticos no Jd. Monte Sinai. 
Em fevereiro do ano passa-
do, o núcleo habitacional 
recebeu a substituição de 
lâmpadas incandescentes 
por cerca de 2 mil lâmpa-
das LEDs nas ruas. A distri-
buição das lâmpadas cola-
bora para maior eficiência 
energética no bairro.

No âmbito habitacional, 
um convênio firmado, em 
junho de 2022, entre a Pre-
feitura de Hortolândia e a 
CDHU (Companhia de De-
senvolvimento Habitacio-
nal e Urbano) do Estado 
de São Paulo viabilizou a 
construção de 152 unida-
des habitacionais no Jd. 
Monte Sinai. O empreen-
dimento tem por objetivo 
promover a recuperação 
ambiental no local e realo-
car famílias que vivem em 
APP (Área de Preservação 
Permanente) para as novas 
moradias.                  | Da Redação

Construção de moradias e instalação 
de iluminação LED são outros 
avanços no Jardim Monte Sinai
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Tuta é o primeiro entre os nove candidatos a prefeito de Paulínia a registrar o recebimento do Fundo Eleitoral, que pode ser 
utilizado em publicidade, marketing eleitoral e atividades de campanha; candidato declarou patrimônio de R$ 5,6 milhões

O candidato a prefei-
to de Paulínia, Tuta Bos-
co (Solidariedade) é o pri-
meiro concorrente ao Exe-
cutivo municipal a regis-
trar oficialmente o recebi-
mento de recursos do fun-
do eleitoral na campanha 
de 2024. O valor de R$ 550 
mil foi repassado direta-
mente pela direção esta-
dual do partido. Os dados 
são da Justiça Eleitoral.

Segundo a Justiça Elei-
toral, Tuta Bosco declarou 
um patrimônio de R$ 5,6 
milhões. A situação chama 
a atenção, pois evidencia 
o papel do fundo eleitoral 
na campanha de um can-
didato que já possui uma 
base financeira sólida. O 
FEFC (Fundo Especial de 
Financiamento de Cam-
panha), conhecido como 
‘fundão eleitoral’, foi cria-
do com o intuito de finan-
ciar candidaturas eleito-
rais e proporcionar maior 
igualdade nas disputas, 
mas sua utilização por 
candidatos com patrimô-
nio elevado gera discus-
sões sobre a necessidade 
e a distribuição desses re-
cursos públicos.

concoRRenteS
Tuta Bosco concorre 

à Prefeitura de Paulínia 
com a proposta de ‘Um 
novo olhar para Paulínia’, 
em uma eleição que con-
ta com mais oito candida-
tos. Entre os concorrentes 
estão nomes como Juran-
dir José Bonomi, do par-
tido Novo; Danilo Barros, 
do grupo ‘Du Cazellato e 
Você’; Dirceu Dalben, pe-
lo ‘Paulínia na Força da Fé 
com o Time do Bem’; Dr. 

Lafaiete do PT, Dr. Mar-
quinhos (PMB), Edson 
Moura, Priscilla Bittar e 
Robert Paiva, representan-
do diferentes segmentos e 
partidos políticos.

Ao todo, nove candida-
tos participam desta elei-
ção, e Tuta Bosco é o pri-
meiro a receber o apoio 
financeiro do ‘fundão’. O 
aporte de R$ 550 mil per-
mite um investimento em 
setores como publicidade, 
marketing eleitoral e ativi-
dades de campanha. 

Recentemente, a campa-
nha de Tuta Bosco foi atin-
gida com a polêmica de um 
de seus aliados políticos. 
O ex-prefeito José Pavan 
Junior (Mobiliza) foi con-
denado pela Justiça Fede-
ral por gestão fraudulen-
ta e rombo milionário aos 
cofres do Instituto de Pre-
vidência dos Funcionários 
Públicos do Município de 
Paulínia, o Pauliprev. A 
condenação é de quatro 
anos e 11 meses de prisão 
em regime semiaberto.

Segundo sentença da 
juíza federal de Campinas, 
Valdirene Ribeiro de Sou-
za Falcão, da 9ª Vara Fede-
ral, a condenação ocorre 
depois do MPF (Ministé-
rio Público Federal) apon-
tar que Pavan gerou dano 
ao Instituto de Previdên-
cia. O MPF acusou Pavan 
e mais duas pessoas de 
causarem prejuízo aos co-
fres do instituto dos servi-
dores por conta dos riscos 
de aplicação em fundos fi-
nanceiros de uma empre-
sa nova. A Justiça quer a 
devolução de R$35,4 mi-
lhões aos cofres do insti-
tuto municipal. José Pa-
van Junior indicou sua es-
posa, Lucila Pavan, para 
ser vice na chapa de Tuta.

Com patrimônio milionário, Tuta Bosco 
recebe R$ 550 mil do fundão eleitoral

reprodução

Está em fase de limpeza e 
adaptações um novo galpão 
para abrigar os integrantes 
da Coopersonhos (Coopera-
tiva de Serviço e Produção 
de Materiais Reutilizáveis e 
Recicláveis de Nova Odes-
sa). Situada no Parque In-
dustrial Fritz Berzin, a no-
va sede da cooperativa de 
recicladores é um apoio da 
prefeitura ao trabalho, co-
mo parte do Programa Re-
cicla Junto – uma parceria 
entre município, Consima-
res (Consórcio Intermunici-
pal de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metropo-
litana de Campinas, do qual 
Nova Odessa é a cidade-se-
de) e iniciativa privada.

Nas últimas semanas, 
o local vem passando por 
uma limpeza inicial, pro-
movida por equipes da pre-
feitura, sob a supervisão do 
secretário municipal de 
Meio Ambiente, Agricultu-
ra e Recursos Hídricos, Ma-
theus Grolla Martins.

Em breve, o prédio deve 
receber as adaptações ne-
cessárias para instalação 
de equipamentos especí-
ficos para o trabalho de 
reciclagem que comple-
tam o galpão e serão ofe-
recidos pela Consimares 
e Grupo Ambipar.

Atualmente, a Cooperso-
nhos funciona em um bar-
racão do Jardim Conceição. 
Fundada no início dos anos 
2000, a cooperativa sempre 
recebeu apoio do municí-

pio; atualmente a prefeitura 
cede caminhão e motoris-
ta para auxiliar no trabalho 
dos recicladores. São cerca 
de 20 cooperados atuando 
no trabalho de reciclagem.

Recicla JUnto
Segundo o Consimares, 

o principal objetivo do Pro-
grama Recicla Junto é redu-
zir o consumo e a destina-
ção inadequada de plásti-
cos e, assim, contribuir pa-
ra a preservação do meio 
ambiente.

Com população estima-
da em quase um milhão 
de habitantes, as 7 cidades 
do Consórcio – Nova Odes-
sa, Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Santa Bárbara d’Oeste e 
Sumaré – geram em mé-
dia, diariamente, 650 to-
neladas de resíduos, dos 
quais 25% são plásticos.

A região atendida recicla 
atualmente cerca de 4% de 
todo o lixo que produz (aci-
ma da média nacional, que 
é de 2%). Mas o potencial é 
de até 25%. Apenas em No-
va Odessa, são cerca de se-
te toneladas de plásticos in-
do para o lixo todos os dias.

Daí a importância de 
ampliar e modernizar as 
cooperativas existentes, 
bem como fomentar a cria-
ção de novas cooperativas.

Misturado ao lixo orgâ-
nico, são encontradas mui-
tas garrafas PET e sacoli-
nhas de supermercado, por 
exemplo – resíduos que le-
vam mais de 400 anos para 
se decompor. Quando não 

Cooperativa de recicladores de Nova Odessa vai ganhar 
novo galpão e equipamentos através do ‘Recicla Juntos’

Novo galpão recebe adaptações necessárias para instalação de equipamentos de reciclagem

cooPeRSonHoS 
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ABANDONO DE EMPREGO
А Empresa PASТIFÍCIO SELMI S/A, 
inscrita nо CNPJ: 46.025.722/0001-00, 
com sede nа Avenida Renato Selmi, nº 
185 - Parque da Amizade - Nova Veneza 
- Sumaré/SP - CEP 13177-355; solicita 
о comparecimento de seu funcionário, 
EVALDO PEREIRA DOS SANTOS A, 
portador do RG: 30.505.385-1 - Emissão: 
20/07/2002 е da CTPS nº: 002163130, 
série: 2825, emissão: 04/03/2024, bem 
como justificar suas ausências desde 
30/07/2024 sob реnа de caracterizar 
em ABANDONO DE EMPREGO, 
conforme Artigo 482 letra “i” da CLT. 
Campinas, 03 de setembro de 2024.

Edital dE ConvoCação 
dE assEmblEia GEral 

ASSEMBLEIA DE FUNDAÇÃO DA 
ORGANIZAÇÃO DA SOCIEDADE CIVIL 

INSTITUTO MICAELLY LARA 

No dia 20 de setembro de 2024, às 18 horas na 
Rua Porto Alegre, 140 – apto 52, Bloco D – Re-
sidencial João Luiz – Hortolândia – SP – CEP: 
13186-503, será realizada a Assembleia de fun-
dação da Organização da Sociedade Civil no-
meada INSTITUTO MICAELLY LARA, estando V. 
Sa. desde já notificado a comparecer. 

São Paulo, 02 de setembro de 2024. 

Alethea Patricia Assunção dos Santos Lara  
PRESIDENTE

vão para os aterros, esses re-
síduos são descartados de 
modo irregular em ruas, 
praças e terrenos baldios. 
Com a chuva, são arrasta-
dos para os bueiros e, assim, 
chegam aos rios e oceanos.

“Trabalhamos firme pa-
ra ampliar esse percentual 
(de reciclagem). O plásti-
co, quando descartado de 
modo inapropriado, polui 
os rios, os oceanos, amea-
ça a vida marinha e conta-
mina o solo, prejudicando 
a biodiversidade”, observou 
o superintendente do Con-
simares, Mimo Ravagnani. 
Para mudar essa realidade, 
o Consimares trabalha no 
fomento de cooperativas de 
reciclagem para ampliar a 
coleta seletiva no território.

De acordo com o supe-
rintendente, todas as ações 
do Programa Recicla Jun-
to seguem as recomenda-
ções do Pigirs (Plano In-
termunicipal de Gestão 
Integrada de Resíduos Só-
lidos), em conformidade 
com as diretrizes do Pla-
nares (Plano Nacional de 
Resíduos Sólidos).

Recursos foram 
repassados ao 
candidato pela 

direção estadual 
do partido

tuta Bosco, na foto 
com a vice lucila 
Pavan, é o primeiro 
a receber apoio 
financeiro do 
‘fundão eleitoral’



panorama positivo

Região tem queda nos índices 
de homicídio, furtos e roubos 
de veículos em julho, diz SSP

A Aneel (Agência Na-
cional de Energia Elétri-
ca) anunciou na sexta-fei-
ra (30) que, para o mês de 
setembro, será acionada a 
bandeira vermelha pata-
mar 2, diminuindo maio-
res custos para a geração 
de energia elétrica no país. 
Essa é a primeira vez que a 
bandeira é ativada, desde 
agosto de 2021. O acrésci-
mo será de R$ 7,87 a cada 
100 quilowatts-hora (kWh) 
consumidos, o que signi-
fica que os consumidores 
devem se preparar para 
aumento da conta de luz. 

O acionamento da ban-
deira vermelha patamar 2 
ocorre devido à previsão 

Com bandeira vermelha, conta de luz 
fica mais cara a partir de setembro

Acréscimo será de R$ 7,87 a cada 100 quilowatts-hora (kWh) consumidos

patamar 2 

Nesta segunda-feira (2), 
em sessão extraordinária, 
a Câmara de Sumaré apro-
vou o projeto de lei de au-
toria do prefeito Luiz Dal-
ben (PSD) que autoriza o 
Executivo abrir crédito adi-
cional especial e suplemen-
tar no orçamento vigente 
no valor de R$ 1.847 milhão 
para cumprimento do ca-
lendário cultural, esportivo 
e de lazer do município. A 
proposta recebeu 18 votos 
favoráveis e um voto con-

trário em plenário. 
Para a sessão ordinária 

desta terça-feira (3), os ve-
readores se reúnem com o 
objetivo de discutir e votar 
quatro itens. A ordem do 
dia começa com a votação 
de duas emendas ao proje-
to que autoriza a prefeitura 
criar o Programa de Cur-
sos de Primeiros Socorros 
para proprietários e fun-
cionários de restaurantes 
em Sumaré. As emendas 
são de autoria do vereador 
Ulisses Gomes (PT). O pro-
jeto deve ser discutido na 
sequência. 

Na sequência, os par-
lamentares votam o pro-
jeto de autoria do verea-
dor Silvio Coltro (PRTB). 
A propositura dispõe so-
bre autorização da en-
trada de acompanhantes 
pessoais de alunos com 
deficiência ou transtor-
nos de neurodesenvolvi-
mento na escolas da re-
de pública, conveniada 
ou privada do município.

A reunião está progra-
mada para as 10h, no ple-
nário José Maria Matosi-
nho, e contará com trans-
missão em tempo real.

Câmara aprova crédito adicional 
para cumprir calendário cultural, 
esportivo e de lazer de Sumaré

Proposta do Execeutivo recebeu 18 votos favoráveis e um voto contrário em plenário 

EXtraorDinÁria

divulgação

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

TERÇA-FEIRA,
03 DE SETEMBRO DE 2024CidAdEs 07Tribuna Liberal

Número de homicídios caiu pela metade, passando de quatro em julho de 2023 para dois casos 
no mês passado, uma redução de 50%; um dos crimes foi em Nova Odessa e o outro em Sumaré 

Os índices de homicí-
dios, furtos e roubos de veí-
culos nas cidades de Hor-
tolândia, Monte Mor, Nova 
Odessa, Paulínia e Sumaré 
apresentaram uma queda 
significativa no mês de ju-
lho deste ano, em compa-
ração ao mesmo período de 
2023. As estatísticas, divul-
gadas pela SSP-SP (Secreta-
ria de Segurança Pública de 
São Paulo) na última sema-
na, indicam um cenário de 
melhoria na segurança pú-
blica da região.

De acordo com os dados, 
o número de homicídios 
caiu pela metade, passando 
de quatro para dois casos, 
uma redução de 50%. No 
més passado, foram regis-
trados dois homicídios, um 
na cidade de Nova Odessa e 
outro em Sumaré, enquan-
to no mesmo mês do ano 
passado foram contabili- Ações de fiscalização realizadas pela Polícia Militar nas vias da região têm contribuído com a queda na criminalidade

Beto silva  l  Região
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zados três homicídios em 
Hortolândia e um em Su-
maré. No que diz respeito 
aos furtos de automóveis, 
a queda foi ainda mais ex-
pressiva. Em julho de 2023, 
foram registradas 263 ocor-
rências nas cinco cidades. 
Já neste ano, esse número 
caiu para 112, representan-
do uma redução de 57,5%. 
Os roubos de veículos tam-
bém tiveram um declínio, 
passando de 70 ocorrên-
cias em julho de 2023 pa-
ra 60 neste ano, uma que-
da de 14,3%. 

Por outro lado, a única 
categoria que apresentou 
um aumento, embora mí-
nimo, foi a de furtos gerais. 
Em julho de 2023, foram 
registrados 489 casos, en-
quanto em julho deste ano 
o número subiu levemente 
para 493 ocorrências, re-
presentando um aumento 
de menos de um por cen-
to. Mesmo com essa alta, 
observa-se uma queda de 
37% nos furtos de veículos, 
de 176 para 111 casos.

Os dados revelam um 
panorama positivo, mos-
trando que as ações de 
combate à criminalidade 
na região têm efeito surti-
do, principalmente na re-
dução de crimes violentos e 
nos furtos e roubos de veí-
culos. As autoridades locais 
continuam a monitorar a 
situação, buscando man-
ter e intensificar as estra-
tégias de segurança públi-
ca para garantir a proteção 
dos cidadãos.

divulgação
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Os principais fatores que 
levaram ao acionamento da 
bandeira vermelha pata-
mar 2 são o risco hidroló-
gico e o aumento do Preço 
de Liquidação de Diferen-
ças. Esses elementos refle-
tem as condições de oferta 
e demanda de energia, bem 
como os custos de geração. 

Desde abril de 2022, o 
sistema de bandeiras ta-
rifárias era uma sequên-
cia de bandeiras verdes, 
permitindo aos consu-
midores pagar menos pe-
la energia consumida. 
No entanto, em julho de 
2024, a bandeira amarela 
foi acionada, seguida pela 
bandeira verde em agosto, 
antes do anúncio da ban-
deira vermelha patamar 2 
para setembro.

Consumo ConsCiEntE
O sistema de bandeiras 

tarifárias foi implementa-
do pela Aneel em 2015 para 
informar aos consumido-
res os custos reais de gera-

ção de energia no país. An-
tes da existência desse sis-
tema, os custos adicionais 
da operação do sistema elé-
trico eram repassados ape-
nas nos reajustes tarifários 
anuais, sem que os consu-
midores tivessem informa-
ções necessárias para ajus-
tar seu consumo. 

Com o sistema de ban-
deiras, o consumidor pode 
atuar de forma mais ativa 
na gestão do seu consumo 
de energia, adaptando seus 
hábitos para evitar desper-
dícios e, consequentemen-
te, reduzir o valor da con-
ta. Quando há um sinal de 
aumento de custos, como 
o acionamento da bandei-
ra vermelha patamar 2, a 
orientação é para que se in-
tensifique a vigilância so-
bre o uso da energia. 

Segundo a Aneel, eco-
nomizar energia é essen-
cial para preservar os re-
cursos naturais e contri-
buir para a sustentabilida-
de do setor elétrico. 

de chuvas abaixo da mé-
dia para o mês de setem-
bro, o que impacta direta-
mente a afluência dos me-
ses das hidrelétricas bra-
sileiras, projetada em cer-

ca de 50% abaixo da mé-
dia histórica. Além disso, 
setembro deverá registrar 
temperaturas superiores à 
média em todo o país, au-
mentando a demanda por 

energia. Para compensar a 
menor produção hidrelétri-
ca, que é mais barata, o sis-
tema passa a operar com as 
termelétricas, cuja energia 
é mais cara. 
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Esta foi a primeira medalha do tiro esportivo brasileiro 
em Jogos Paralímpicos; paratleta foi segundo colocado na 
prova R5 carabina de ar dez metros posição deitado misto

O morador de Suma-
ré, Alexandre Galgani, 41 
anos, conquistou medalha 
de prata no tiro esportivo, 
neste domingo (1º), nos Jo-
gos Paralímpicos de Paris. 
Potência no esporte para-
límpico, o Brasil tem his-
tórico vencedor em muitas 
modalidades. 

Esta foi a primeira meda-
lha do tiro esportivo brasi-
leiro, Galgani, foi segundo 
colocado na prova R5 cara-
bina de ar dez metros posi-

ção deitado misto. Galgani 
é atleta da classe SH2, para 
atiradores de carabina que 
necessitam de suporte pa-
ra a arma. 

O americanense somou 
254,2 pontos, ficando atrás 
do francês Tanguy de la Fo-
rest (255,4). O japonês Mika 
Mizuta completou o pódio, 
com 232,1 pontos.

O tiro esportivo faz par-
te do programa paralím-
pico desde os Jogos de To-
ronto, em 1976. No entanto, 
em Paris, o Brasil faz ape-
nas sua sexta participação 
na modalidade na história.

Alexandre Galgani, que 
entrou para o esporte em 
2013, está em sua terceira 
edição de Jogos Paralímpi-
cos na carreira. O morador 
de Sumaré ainda tem mais 
uma prova pela frente. Ele 
volta a atirar nesta quarta-
-feira (4), na qualificação da 
prova R9 (carabina .22 dei-
tado 50 m), às 7h30, com 
possível final às 10h. Gal-
gani já competiu na prova 
R4 (carabina de ar em pé 10 
m), na sexta-feira (30), mas 
terminou a semifinal em 
21º lugar e não conseguiu 
se classificar para a decisão.

Morador de Sumaré, 
Alexandre Galgani 
é medalha de prata 
no tiro esportivo

divulgação

Galgani somou 254,2 
pontos e conquistou 
a medalha de prata 
na competição
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equipe da emef Renato conquistou o título de campeã 
do torneio e foi premiada com medalha de ouro e troféu

divulgação

Cerca de 150 pessoas 
participaram, nesta segun-
da-feira (2), da grande final 
do 15º Torneio de Queima-
da 2024, promovido pela 
Secretaria de Esporte e La-
zer de Hortolândia. O cam-
peonato reuniu turmas dos 
quintos anos das Emefs (Es-
colas Municipais de Ensino 
Fundamental). Após sema-
nas de disputas intensas, 
as equipes das escolas Pro-
fessora Marleciene Prisci-
la Presta Bonfim, Dr. Lou-
renço Daniel Zanardi (Vi-
va Mais), Professor Rena-
to Costa Lima e Professor 
Cláudio Roberto Marques 
se enfrentaram com garra 
e determinação, no Giná-
sio Poliesportivo Victor Sa-
vala, no Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima. 

A final contou com a 
presença da comunida-
de escolar, de servidores 
e autoridades, incluindo 
o secretário de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Fer-
nando Moraes; o secretário 
adjunto, Renato Muccillo; 
além de diretores e super-
visores escolares.

Marcada por muita ani-
mação, as disputas do dia 
culminaram com as esco-
las Prof. Renato Costa Li-
ma e Professora Marlecie-
ne Priscila Presta Bonfim 
se enfrentando na partida 
decisiva. A equipe da Emef 
Renato se destacou, con-
quistando o título de gran-
de campeã do torneio.

O time vencedor foi pre-
miado com medalha de ou-
ro e troféu, enquanto o da 

Emef Professora Marlecie-
ne Priscila Presta Bonfim, 
que ficou em segundo lu-
gar, recebeu medalha de 
prata. As equipes das es-
colas Professor Cláudio Ro-
berto Marques e Dr. Lou-
renço Daniel Zanardi (Vi-
va Mais), que conquista-
ram o terceiro e quarto lu-
gares, respectivamente, fo-
ram agraciadas com meda-
lhas de bronze.

Além dos estudantes, o 
torneio mobilizou cerca de 
30 professores que acompa-
nharam suas equipes, além 
de 12 professores que atua-
ram na arbitragem e orga-
nização do evento. 

“Estou muito orgulho-
so da vitória. Essas crian-
ças têm trabalhado jun-
tas e se esforçado desde 
que soubemos da compe-
tição. Não são apenas bons 
competidores nas quadras, 
mas também são estudan-
tes muito bons dentro de 
sala de aula. Estou muito 

feliz”, afirmou o professor e 
técnico da equipe campeã, 
Luís Fernando da Silva, de 
51 anos, que acompanha a 
turma da Emef Renato des-
de o primeiro ano.

O estudante Yuri de 
Campos Tomás, de 11 anos, 
campeão e jogador desta-
que na partida final, já pen-
sa na próxima competição. 
“Fiquei um pouco nervo-
so agora na final, com me-
do de perder, mas deu tudo 
certo e conseguimos ven-
cer. Agora estou muito feliz 
e tomara que ano que vem, 
se tiver, a gente possa par-
ticipar e ganhar de novo”, 
disse o estudante da Emef 
Renato Costa Lima. 

Para Vanessa dos Santos 
Martins, de 35 anos, mãe 
do estudante e competi-
dor, Pedro Henrique dos 
Santos, da Emef Cláudio 
Roberto Marques, a parti-
cipação dos pais em even-
tos escolares é fundamen-
tal. “É importante estar 

presente e apoiar as crian-
ças. Ver o esforço e a dedi-
cação, independente tam-
bém de ganhar ou perder 
é importante. Eu sempre 
tento acompanhar e incen-
tivar ele, seja em qualquer 
atividade”, disse ela. 

De acordo com o profes-
sor de Educação Física Sa-
muel Lemos Rocha, um dos 
organizadores da compe-
tição idealizada pelo De-
partamento de Educação 
Fundamental, Ensino In-
tegral e EJA (Educação de 
Jovens e Adultos), a edição 
de 2024 marca o retorno de 
um tradicional evento que 
não ocorria havia quatro 
anos, desde sua última edi-
ção em 2019. Após esse hia-
to, “a retomada do torneio 
traz de volta a empolgação 
e o espírito esportivo às es-
colas municipais de Horto-
lândia, reforçando a impor-
tância da socialização e in-
tegração dos estudantes”, 
ressaltou o educador físico.

Emef Renato Costa Lima conquista 
o 15º Torneio de Queimada 2024

Disputas intensas 

Hortolândia foi repre-
sentada na disputa de 
mais uma etapa do Cam-
peonato Pan-Americano 
de Karatê, realizada no úl-
timo final de semana na 
cidade de São Bernardo 
do Campo, no ABC Pau-
lista. A atleta Maria Luiza 
Oliveira de Almeida, inte-
grante do projeto Escoli-
nhas Esportivas da Prefei-
tura de Hortolândia, ga-
rantiu a quinta classifica-
ção geral na classificação 
da competição, que reu-
niu cerca de mil atletas de 
todo o continente.

O torneio, organizado 
pela Federação Paname-
ricana de Karatê, é uma 

das principais compe-
tições da modalidade e 
conta com a participação 
de atletas de diversos paí-
ses das Américas. A per-
formance de Maria Luiza 
é motivo de orgulho para 
o município e demonstra 
o potencial esportivo dos 
atletas que participam do 
campeonato. 

Em Hortolândia, o Pro-
jeto Escolinhas Esportivas 
oferece aulas gratuitas de 
karatê e outras seis artes 
marciais, com atividades 
distribuídas por diversas 
regiões da cidade e visa 
promover o esporte e in-
centivar a prática de ativi-
dades físicas entre crian-
ças e jovens, contribuindo 
para o desenvolvimento 
pessoal e esportivo.

Atleta de Hortolândia 
se destaca na etapa 
do Campeonato Pan-
Americano de Karatê

5ª COLOCaÇÃO 

Performance de Maria Luiza demonstra o potencial 
esportivo dos atletas que participam do campeonato

divulgação
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Mulher é detida 
com drogas e 
carregadores 
de fuzil em 
Hortolândia

SOB INVESTIGAÇÃO

Autônomo é morto a facadas durante 
confusão em Sumaré; suspeito é preso

Um homem foi preso 
por porte ilegal de arma 
de fogo após uma discus-
são com a esposa, na ma-
drugada de domingo (1º), 
na rua Andiroba, no Jar-
dim Campos Verdes, em 
Hortolândia. A Polícia Mi-
litar recebeu informações 
sobre a ocorrência via Co-
pom (Centro de Operações 
da Polícia Militar) de de-
sinteligência e que o acu-
sado teria uma arma de 
fogo. Equipes policiais se 

deslocaram até o endere-
ço fornecido e em contato 
com a mulher, ela confir-
mou que o marido possuía 
uma arma de fogo. 

Diante da informação, 
a equipe fez contato com 
o acusado. Durante revis-
ta pessoal nada de ilícito 
foi encontrado, porém ao 
ser questionado sobre o ar-
mamento, ele confirmou 
que possuía a arma, mas 
que alguém da família a te-
ria guardado. Com a auto-
rização da proprietária do 
imóvel, os militares inicia-
ram uma busca pela resi-

dência, quando uma das fi-
lhas apontou onde estaria 
a arma, sendo localizada 
em um dos quartos dentro 
de uma sacola com roupas, 
um revólver calibre 38, com 
seis munições intactas. 

O homem e o armamen-
to foram conduzidos ao 
Plantão Policial de Horto-
lândia, onde a autoridade 
de plantão tomou ciência 
dos fatos e elaborou o bo-
letim de ocorrência de por-
te ilegal de arma de fogo de 
uso restrito, ficando o acu-
sado à disposição da Justiça

Após discussão com esposa, homem é detido 
por porte ilegal de arma de fogo em Hortolândia

Revólver com seis munições intactas foi localizado em um dos quartos do imóvel 

CAMPOS VERDES

divulgação

Guarda localiza ossada humana em pasto
A Guarda Civil Municipal de Indaiatuba encontrou, no domingo (1°), 
uma ossada humana na área rural de Elias Fausto, município vizinho 
à cidade. Os guardas localizaram partes de uma ossada humana em 
um pasto em área rural. Foi requisitado exame pericial para o levan-
tamento de local e a presença de uma equipe de investigação. Foi re-
quisitada coleta de perfil genético para posterior confronto de DNA.
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A vítima identificada como Reinaldo 
Pereira da Silva, foi golpeada diversas 
vezes por um rapaz de 25 anos, que 
fugiu, mas acabou preso em flagrante 

Um autônomo de 52 
anos foi assassinado a fa-
cadas neste sábado (31), 
durante um desentendi-
mento na rua Denilson de 
Oliveira, no Jardim Mine-
zotta, em Sumaré. A víti-
ma, identificada como Rei-
naldo Pereira da Silva, foi 
golpeada diversas vezes 
por um auxiliar adminis-
trativo de 25 anos, que foi 
preso em flagrante. 

Segundo depoimentos 
coletados pela Polícia Ci-
vil, a confusão teve início 
por volta das 19h. De acor-
do com o relato de uma 
testemunha, a discussão 
começou entre a vítima e 
um casal. Durante a dis-
cussão, Reinaldo teria sa-
cado uma faca, o que ele-
vou a tensão entre os en-
volvidos. Nesse momento, 
o sobrinho da mulher, ao 
perceber a situação, inter-
veio para defender os tios. 

Ele tomou a faca das mãos 
de Reinaldo e o esfaqueou 
várias vezes. Após o crime, 
o autor fugiu do local. 

O Samu (Ser viço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência) foi acionado, mas 
o médico que atendeu a 
ocorrência constatou que 
Reinaldo Pereira da Silva 
já estava sem vida, devido 
à gravidade dos ferimentos

A Polícia Militar foi 
acionada e, através de 
uma denúncia anônima, 
conseguiu localizar o sus-
peito no bairro Santa Cla-
ra. O auxiliar administra-
tivo foi levado ao Plantão 
Policial de Sumaré, onde 
foi registrado o boletim de 
ocorrência de homicídio. 
O acusado foi encaminha-

do para a Cadeia Pública 
de Sumaré, onde perma-
neceu preso. 

O caso segue sob investi-
gação para esclarecer mo-
tivos da briga e apurar se 

houve legítima defesa ou 
outros fatores que motiva-
ram o crime. 

VIOlêNCIA E JuSTIÇA
A morte de Reinaldo Pe-

reira da Silva expõe mais 
um episódio de violência 
urbana em Sumaré. 

A comunidade local, 
abalada com o ocorri-
do, espera por uma reso-

lução rápida e justa, en-
quanto a Polícia Civil tra-
balha na coleta de depoi-
mentos e provas para en-
tender o que ocasionou a 
lesão fatal. 

Após denúncia, o acusado foi detido pela Polícia Militar e levado ao Plantão Policial, onde ficou preso 
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Na manhã desta segun-
da-feira (2), uma mulher foi 
detida por tráfico de drogas 
e posse de carregadores de 
fuzil no Jardim Novo Ângu-

lo, em Hortolândia. A ocor-
rência foi registrada após 
uma operação da Polícia 
Militar que, com base em 
informações de que um ca-
sal estaria em posse de dro-
gas e armas no Condomí-
nio Portugal, localizado na 

Porções de maconha, haxixe e pedras de crack e dinheiro, além 
dos carregadores de fuzil foram apreendidos com a acusada

divulgação
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Samu chegou a ser 
acionado, mas foi 

constatado no local 
que a vítima já 

estava sem vida
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bém localizaram três car-
regadores de fuzil calibre 
.556, sem munição. 

Em uma breve entrevis-
ta, a mulher afirmou des-
conhecer os itens apreen-
didos no local. Diante dos 
fatos, ela foi conduzida ao 
1º Distrito Policial de Hor-
tolândia, juntamente com 
as drogas e os carregado-
res apreendidos. 

A acusada prestou depoi-
mento e foi liberada após a 
elaboração do boletim de 
ocorrência, enquanto seu 
marido, que não estava pre-
sente no momento da abor-
dagem, permanece como 
investigado. As investiga-
ções seguem para identifi-
car o envolvimento do ca-
sal com o tráfico de drogas 
e a posse de armamentos.

Estrada Municipal Antônio 
Nazareno Gomes, decidiu 
realizar uma abordagem.

As equipes policiais se 
deslocaram até o local e fo-

ram recebidas pela mulher, 
que autorizou a entrada dos 
agentes no apartamento. 
Durante a vistoria, foram 
encontradas três sacolas 

contendo 189 porções de 
maconha, 50 papelotes de 
haxixe, 19 pedras de crack 
e R$ 1,297 mil. Além das 
drogas, os policiais tam-
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